

COMUNICADOS DE PRENSA

23 abril de 2004

BANCO DE LA REPÚBLICA ANUNCIA NUEVA SUBASTA DE OPCIONES PARA ACUMULAR RESERVAS INTERNACIONALES POR US\$250 MILLONES Y MANTIENE INALTERADAS SUS TASAS DE INTERÉS

La Junta Directiva del Banco de la República en su sesión del 23 de abril mantuvo inalteradas sus tasas de interés de intervención y anunció que convocará para el mes de mayo una subasta de opciones para acumular reservas internacionales por US\$250 millones. Las decisiones se tomaron luego de analizar las proyecciones de inflación a mediano y largo plazo y la situación internacional y del mercado cambiario.

La Junta destacó la tendencia decreciente de la inflación básica en el primer trimestre que permitió compensar incrementos en algunos precios de los alimentos. Los resultados de los modelos de proyección utilizados por el Banco



ratifican la confianza en el cumplimiento de la meta de inflación fijada por la Junta Directiva para el presente año.

Por otra parte, la actividad económica sigue presentando perspectivas positivas dado su importante dinamismo, impulsado, principalmente, por la mayor inversión y consumo de los hogares, la recuperación de las exportaciones no tradicionales, la amplia liquidez en la economía y el aumento en los precios de algunos productos de exportación.

La Junta Directiva seguirá estudiando con cuidado la evolución de los factores externos que han marcado la tendencia reciente de la tasa de cambio y el efecto de las medidas recientemente adoptadas sobre la dinámica del mercado cambiario.



13 de abril de 2004 INTERVENCIÓN DEL GERENTE GENERAL DEL BANCO DE LA

REPÚBLICA, EN LA COMISIÓN III DEL SENADO

Varios factores hicieron posible la aceleración del crecimiento económico en 2003 y pueden llevar a un incremento adicional en 2004.

La percepción de mayor seguridad en el país ha impulsado la inversión y el consumo, y ha mejorado los índices de riesgo país. La inversión también se ha acelerado como consecuencia de una política monetaria que ha facilitado el mantenimiento de bajas tasas de interés, fenómeno al cual han contribuido el cumplimiento de las metas de inflación y la disminución en las tasas de interés internas y externas para los Bonos de la República.

Las buenas perspectivas en materia de inflación han hecho posible dos reducciones en la tasa de interés de intervención del Banco en el presente año, lo cual ha contribuido a fortalecer el proceso de recuperación económica que se inició en el segundo semestre de 2002.

Otro factor que ha determinado que este año las perspectivas de la economía sean muy promisorias, es el cambio que se ha producido en la cuenta de capitales de la balanza de pagos. Han disminuido los pagos de deuda externa del sector privado y la inversión colombiana en el exterior, y esto ha implicado un crecimiento de la inversión en Colombia. Igualmente, se ha incrementado la inversión extranjera con relación a 2003.

Existe evidencia de que los aumentos en inversión de 2003 aceleraron el crecimiento potencial de la economía. Por consiguiente, los incrementos en la demanda agregada no presionarían los precios de la producción nacional en el futuro cercano.

La reversión de los flujos de capital de los colombianos ha implicado una revaluación nominal del peso con relación al dólar cercana al 4,7% en 2004, coincidente con revaluaciones del euro, el yen y las monedas de Latinoamérica, con relación a la divisa norteamericana. Una revaluación de esa magnitud puede ser absorbida sin trauma por la economía debido a que en 2003 la tasa de cambio real se encontraba en un nivel muy competitivo.

Sin embargo, el Gobierno y el Banco están concientes de que una mayor revaluación puede generar problemas futuros. Por eso, el Banco ha participado en el mercado cambiario adquiriendo divisas para acumular reservas internacionales en los montos que considera compatibles con la prudencia monetaria. Adicionalmente, ha considerado importante que el déficit fiscal financiado externamente se modere.

Finalmente, es claro que un año económico favorable, como puede ser 2004, se debe aprovechar para generar un mayor superávit fiscal y así reducir el peso de la deuda externa.